



180 personas más, entre líderes religiosos, sociales, indígenas y políticos de varias localidades de la amazonía colombiana, hoy forman parte de IRI. Se unieron a la Iniciativa Interreligiosa y a nuestra gran misión de proteger nuestros bosques tropicales, para asegurar un futuro al planeta y a la humanidad.

Puerto Asís se une a la cruzada por la protección de los bosques



El pasado 3 de octubre, en el Hotel Victoria Regia de la capital de Putumayo, IRI-Colombia inauguró de manera oficial el IRI urbano Puerto Asís y los IRI rurales Vegas del Piñuña Blanco y El Águila.

“La naturaleza fue creada por Dios especialmente para el ser humano, al que le dejó la gran tarea de cuidarla. Ese es uno de los elementos básicos de nuestra fe. La iglesia católica siempre ha reconocido la naturaleza como un don de Dios y tenemos que trabajar por ella”, expresó durante su intervención en el panel sobre teología de la creación Luis Fernando Carvajal, vicario general de la diócesis Mocoa-Sibundoy. Al sacerdote de la iglesia católica lo acompañaron en el panel el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia, CEDECOL, y miembro Consejo Asesor IRI-Colombia; el pastor José Obed



García, presidente de la Asociación de Pastores Evangélicos de Puerto Asís; la Hermana Azucena Correa, religiosa Misionera de la Inmaculada Concepción; David Alejandro Erazo, de la comunidad judía; y el Pastor Alejandro Moreno, presidente de la Asociación de Ministros del Evangelio de Putumayo, ASOMEPE. Al evento asistieron líderes religiosos, sociales, políticos e indígenas de la región, quienes a lo largo del día aprendieron sobre bosques tropicales y deforestación en las conferencias dictadas por los expertos medioambientales Édgar Otavo, de Visión Amazonía, la especialista ambiental Gloria Constanza Velásquez; y el líder indígena Phanor Guasaquillo, miembro del Cabildo Kwes'x Kiwe Piñuña Blanco, del Pueblo Nasa. Así mismo, los asistentes y hoy miembros de IRI, participaron del taller sobre incidencia política ofrecido por Carlos Augusto Lozano, asesor nacional de IRI-Colombia, en el que trabajaron en la construcción de un plan de actividades encaminadas a la concientización y acción sobre el cuidado de los bosques.



Unidos más allá de las diferencias

El 20 de octubre, IRI-Colombia hizo presencia en el acto de firma del decreto que establece las políticas públicas relacionadas con el sector interreligioso, y con el cual nació el Comité Municipal Interreligioso de San Vicente del Caguán, liderado por el pastor Isidro Martínez, coordinador de IRI-San Vicente del Caguán. El pastor Edgar Castaño, miembro del Consejo Asesor, y Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, se dirigieron a los asistentes para hablar sobre la experiencia interreligiosa de la Iniciativa.



Julián Perdomo, alcalde de San Vicente del Caguán y José María Escobar, secretario de gobierno, fueron los anfitriones del evento.

IRI hace presencia en medios

La Red de Reporteros Comunitarios de Colombia y la emisora Latina Estéreo de Puerto Asís, reseñaron el lanzamiento del IRI-Puerto Asís, el pasado 3 de octubre.

<https://www.facebook.com/reddereporteroscolombia/posts/647786422548215>

<https://www.facebook.com/LatinastereoFM/videos/258194378844960/>

Mitos y realidades sobre el Acuerdo de Escazú

Así se denominó el foro organizado por la Alianza por el Acuerdo de Escazú, la Fundación Movimiento Ambientalista Colombiano, el Foro Nacional Ambiental, cuyo objetivo fue informar sobre las bondades de este importante acuerdo, con el fin de desmontar algunos de los mitos que se han creado con la intención de detener su ratificación en el Congreso de la República. “La defensa del ambiente hace parte del legítimo ejercicio de los derechos humanos”, resaltó Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, durante este evento virtual en el que participaron instituciones académicas y organizaciones sociales y públicas, como la Universidad de los Andes, el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible y la Asociación Ambiente y Sociedad.



IRI hace presencia en medios SEMANA SOSTENIBLE

“En Caquetá más de 120 líderes religiosos de diferentes creencias, provenientes de los municipios de San Vicente del Caguán, Puerto Rico y Cartagena del Chairá se comprometieron a concientizar sobre la crisis de la deforestación y a inspirar la acción para proteger los bosques tropicales”, menciona el artículo de Semana Sostenible, que habla sobre las actividades que la **Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales** viene realizando desde hace tres años en las regiones colombianas más afectadas por la deforestación.

<https://sostenibilidad.semmana.com/medio-ambiente/articulo/lideres-religiosos-de-caqueta-unidos-para-los-bosques/57131>



IRI-Colombia llega a la capital arrocera del Caquetá

40 líderes religiosos, sociales, indígenas y políticos de Puerto Rico y de veredas y corregimientos de la región, acudieron el pasado 23 de octubre al lanzamiento del IRI urbano Puerto Rico y los IRI rurales La Esmeralda y El Palmar. Durante la jornada, que se llevó a cabo en Salón de Eventos del Hotel Calima del municipio caqueteño, se realizaron varias conferencias sobre bosques tropicales y deforestación, ofrecidas por los expertos medioambientales Carlos Arturo Ramos, de Visión Amazonía; la especialista ambiental Gloria Constanza Velásquez, y el ingeniero Esteban Cabuya. “En Puerto Rico hemos sido bendecidos, pero hasta cuándo. Hemos creído que el agua va a estar ahí siempre, pero no entendemos la conexión que hay entre la vida del campesino, el bosque y el agua, es la relación más generosa y más religiosa que hay en la ecología. Esa es la esencia de IRI en Puerto Rico”, expresó este último, profesor de la Universidad de la Amazonía. ¿Cuál es la base ética, moral y espiritual de la importancia de la protección de los



bosques tropicales y de sus habitantes?, es la pregunta sobre la cual reflexionaron el pastor John Jairo Escobar, de la iglesia Asambleas de Dios y hoy coordinador de IRI Puerto Rico; el pastor Óscar Andrés Silva, de la iglesia Casa de Dios Cruzada Cristiana; y el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia, CEDECOL, y miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia, en un panel sobre teología de la creación. Así mismo, los participantes y hoy miembros de la Iniciativa participaron en un taller liderado por Carlos Augusto Lozano, asesor nacional de IRI-Colombia, en el cual hicieron sus primeros avances en la construcción de un plan de trabajo.



Alianza por la Amazonía

El 6 y 13 de octubre se realizaron las dos sesiones finales de **Problemáticas, Desafíos y Respuestas en la Amazonía**, un ciclo formativo virtual ofrecido por la alianza entre la OPIAC, Repam Colombia e IRI-Colombia, con el objetivo de promover la formación para incidir en las problemáticas que afectan el territorio amazónico. *Bonos de carbono: deforestación y reforestación* y *Opinión pública en defensa del territorio* fueron los temas abordados en estos dos foros; éste último fue moderado por el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia y miembro del Consejo Asesor de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia.

MONSEÑOR HÉCTOR FABIO HENAO
Director del Secretariado
Nacional de Pastoral Social
- Cátedra Colombiana.

MARGARITA FLÓREZ
Abogada, investigadora en
política social, ambiental
y jurídica, académica,
Directora Ejecutiva
Ambiente y Sociedad.

Cuarto foro: opinión pública en defensa del territorio

11:00 a.m. vía
f live zoom



San Vicente del Caguán y Cartagena del Chairá realizaron la segunda fase del proceso de formación



Julían Perdomo, alcalde del municipio de San Vicente del Caguán, en el Caquetá.

Uno de los objetivos de IRI-Colombia es equipar a los líderes religiosos con la ciencia, la información y las herramientas necesarias para actuar como defensores efectivos de los bosques tropicales. Por esta razón, el pasado mes de octubre convocó a los miembros del IRI urbano San Vicente del Caguán, de los IRI rurales Ciudad Yari y Campo Hermoso (el 19 de octubre); del IRI urbano Cartagena del Chairá y de los IRI rurales Remolino del Caguán y Primavera la Y (el 22 de octubre), para que realizaran la segunda fase de su proceso de formación.

“Como municipio, tenemos una gran responsabilidad y es trabajar con IRI y reconocer el trabajo tan importante y especial que viene realizando en Colombia y en cada uno de los municipios que tienen gran deforestación”, resaltó Julián Perdomo, alcalde de San Vicente del Caguán, durante uno de los encuentros, realizado en el Centro Recreacional Villalinda de este municipio. Un total de 89 personas (39 en San Vicente del Caguán y 50 en Cartagena del Chairá), entre líderes religiosos, sociales y autoridades locales, como el alcalde del municipio y concejales municipales, acudieron a esta importante cita. Mientras la primera fase del proceso de formación, realizada en junio de 2019, abordó en forma general los conocimientos científicos que permiten comprender los ciclos y funciones de los bosques tropicales y los motores que detonan la deforestación; durante esta segunda fase, los miembros de los IRI locales profundizaron sobre la función de los bosques tropicales para la vida en

el planeta; las causas y consecuencias del cambio climático (deforestación, causas, efectos, cifras oficiales; la Amazonia como sujeto de derechos; los lineamientos evangélicos para proteger los bosques tropicales; y los lineamientos participativos para la construcción de un Plan de Trabajo. En esta ocasión, las conferencias fueron dictadas por los expertos medioambientales Carlos Ramos, ingeniero de Visión Amazonia; Gloria Constanza Velásquez, especialista ambiental; y el ingeniero Esteban Cabuya, de la Universidad De La Amazonia. Así mismo, el panel sobre teología de la creación estuvo conformado por el pastor Edgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia, CEDECOL, y miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia; el pastor Jaumber Andrés Pimiento, coordinador de IRI-Cartagena del Chairá; el pastor Isidro Martínez, coordinador IRI-San Vicente del Caguán; y Andrés Herrera, miembro del pueblo indígena Uitoto y coordinador de la Iniciativa Comunitaria ANT. Finalmente, Carlos Augusto Lozano, asesor nacional de IRI-Colombia, guió a los asistentes en la construcción de un plan de acción dirigido a la protección de los bosques.



Pastor Jaumber Andrés Pimiento, coordinador de IRI-Cartagena del Chairá, y Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia.



Los miembros de IRI trabajaron en un plan de acción.

Las comunidades de fe trabajan de manera activa por un futuro sostenible

En el marco de la Conferencia Mundial ‘Fe por la Naturaleza’, desarrollada del 5 al 8 de octubre, IRI-Colombia participó en una de las mesas virtuales de diálogo regionales que se implementaron con el objetivo de plantear propuestas alrededor de temas como la integración de los valores religiosos y espirituales y de las capacidades de las comunidades de fe a las acciones que se deben realizar alrededor del mundo para asegurar al planeta un desarrollo verde inclusivo y un cambio de mentalidad dirigido hacia su sostenibilidad.

IRI hace presencia en medios

Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia; el pastor Édgar Castaño, presidente de CEDECOL, y el pastor Isidro Martínez, coordinador de IRI-San Vicente del Caguán, atendieron entrevistas a diferentes medios locales del Caquetá —Ecos del Caguán, Red TV Noticias, tuCaquetá.com, Andrés Prensa, Suram Noticias y Lente Regional—, en las que hablaron sobre IRI-Colombia y la labor que desarrolla la Iniciativa en la región.

<https://www.facebook.com/100009557442581/videos/2707331699595385/>

<https://www.facebook.com/watch/?v=995308340982812>

<https://www.facebook.com/watch/?v=2721874618141244>

<https://www.facebook.com/watch/?v=689691248320670>

<https://www.facebook.com/AndresCardosoPeriodista/posts/3477297635685746>

<https://www.facebook.com/watch/?v=809259489872080>

IRI-COLOMBIA EN REDES

Nuestras publicaciones de Facebook llegaron a casi

4.300 personas y tuvieron más de

1.000 interacciones.

42.200 impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes.